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Margarita y las figuras importantes 
en el equipo de transición

E
n un panorama político marcado por la continui-
dad y la consolidación de poder, tanto a nivel fede-
ral como estatal, las decisiones recientes de Clau-
dia Sheinbaum y Margarita González reflejan una 

tendencia preocupante hacia la concentración de poder 
y la fidelidad personal por encima de la diversidad y la 
meritocracia.

Claudia Sheinbaum, la presidenta electa de México, ha 
dado a conocer los nombres de su gabinete, destacando 
la elección de figuras cercanas a Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO) y de su confianza personal. Este enfoque, 
si bien puede interpretarse como una muestra de cohesión 
dentro del partido, plantea serias interrogantes sobre la ca-
pacidad del gobierno para representar verdaderamente 
a la diversidad y pluralidad de intereses de la sociedad 
mexicana.

Por otro lado, en Morelos, Margarita González ha adopta-
do una estrategia similar al conformar su equipo de tran-
sición entre su administración entrante con la saliente de 
Cuauhtémoc Blanco Bravo, seleccionando a personas de 
su círculo cercano y con una larga trayectoria vinculada 
al movimiento de AMLO. Juan Salgado Brito, quien ha sido 
destacado como parte del equipo de transición, no solo 
aporta experiencia administrativa, sino también una cone-
xión directa con AMLO desde hace décadas.

Sin embargo, más allá de las credenciales individuales de 
los elegidos, es crucial cuestionar si estas designaciones 
realmente promueven la transparencia, la rendición de 
cuentas y la representación genuina de los intereses diver-
sos de la población. La concentración de poder en manos 
de personas con vínculos estrechos con AMLO puede ser 
interpretada como una estrategia para fortalecer el lide-
razgo centralizado, pero también plantea riesgos significa-
tivos en términos de pluralidad política y capacidad de 
respuesta a las necesidades cambiantes del país.

Es innegable que tanto Claudia Sheinbaum como Marga-
rita González están buscando formar equipos que generen 
estabilidad y continuidad, elementos cruciales en cual-
quier gobierno. Sin embargo, desde una perspectiva de 
izquierda, es fundamental mantener un equilibrio entre la 
confianza personal y la inclusión de visiones divergentes 
que enriquezcan el debate político y fortalezcan las políti-
cas públicas.

En conclusión, mientras la elección de personas de con-
fianza puede ser entendida como una estrategia para 
mantener la cohesión interna y la implementación efectiva 
de políticas, los líderes de izquierda deben ser cautelosos 
para no perpetuar estructuras de poder que limiten la par-
ticipación democrática y la representación auténtica de 
la diversidad social. El desafío radica en encontrar un equi-
librio entre la lealtad personal y la responsabilidad hacia 
toda la ciudadanía, asegurando así un gobierno verdade-
ramente inclusivo y progresista.

MIRNA ZAVALA.- En un contexto político donde la represen-
tación femenina sigue siendo una lucha constante por la 
equidad, figuras como Mirna Zavala Zúñiga destacan no 
solo por su trayectoria, sino por el compromiso demostrado 
en diversas esferas del sector público en Morelos. Actual 
diputada local por Morena y con un extenso currículum en 
cargos clave, Zavala Zúñiga se presenta como un ejemplo 
de experiencia y dedicación en la administración pública 
en el equipo de transición de Margarita González Saravia 
con el gobierno actual de Blanco Bravo.

Y es que, la catedrática de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos, Mirna Zavala, cuenta con una notable 
trayectoria que incluye roles como contralora del Munici-
pio de Cuernavaca, consejera del Instituto Morelense de 
Información Pública y Estadística (IMIPE), y coordinadora 
regional de la Confederación Mexicana de Acceso a la In-
formación de órganos Garantes de México, pero que ade-

más, ha estado involucrada activamente en la promoción 
de la transparencia y la rendición de cuentas. Su papel 
como directora general Jurídica de la Entidad Superior de 
Auditoría y Fiscalización del Congreso del Estado resalta su 
compromiso con la correcta gestión de los recursos públi-
cos y la fiscalización efectiva.

Además de su dedicación en el servicio público, Zavala 
Zúñiga ha contribuido al ámbito académico como inte-
grante de la Facultad de Contaduría, Administración e 
Informática de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos, aportando su experiencia y conocimiento en la 
formación de nuevas generaciones de profesionales.

En un momento crucial para Morelos, donde la colabo-
ración entre distintos niveles de gobierno es fundamen-
tal, Zavala Zúñiga emerge como una figura idónea para 
ocupar parte de la comisión de enlace entre el gobierno 
de Margarita González y el de Cuauhtémoc Blanco, sobre 
todo, por su experiencia multifacética y su compromiso 
con los principios de transparencia y eficiencia administra-
tiva la posicionan como una voz clave en la configuración 
de políticas públicas que beneficien verdaderamente a la 
ciudadanía.

Sin embargo, no todo es un camino claro y despejado. El 
reto para Zavala Zúñiga y otras mujeres en posiciones de li-
derazgo sigue siendo enfrentar y superar los obstáculos es-
tructurales que limitan su participación plena en la política 
y la administración pública. La brecha de género persiste, 
y aunque figuras como Zavala Zúñiga demuestran que es 
posible alcanzar puestos de responsabilidad y excelencia, 
es fundamental que estas historias inspiren cambios reales 
hacia una igualdad sustantiva.
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La nueva legislatura; ¡hay que tener cuidado!
Hombres de edad avanzada en la educación 

En el mes de septiembre inicia la nueva legislatura, 
entran los diputados y diputadas que han sido ele-
gidos el 1 de junio del presente año. Desde que 
son elegidos los representantes populares hasta 

su toma de protesta transcurren aproximadamente tres 
meses. Sin embargo, durante todo este tiempo es bené-
fico para que los legisladores y legisladoras se pudieran 
capacitar, preparar y conocer cómo funciona el Poder 
Legislativo. Claro que estamos hablando de los electos, 
los que  han recibido su constancia por parte del órgano 
electoral. 

Es  importante la capacitación en la medida de que al-
gunos y algunas representantes populares no saben ab-
solutamente nada de cómo opera el poder del pueblo. 
Desde luego, que una vez que entran en funciones quie-
nes se encargan del trabajo legislativo y parlamentario 
son los asesores y secretarios técnicos, que algunos de 
ellos llevan años haciendo ese trabajo,  obviamente los 
años les da la experiencia, pero no preparación y ac-
tualización, por ello, es importante despertar, o más bien 
desempolvar al Instituto de Investigaciones Legislativas 
del Congreso de Estado de Morelos,  para que instrumen-
te programas de capacitación y actualización para los 
representantes, así como al personal que labora en el Po-
der Legislativo.

Desafortunadamente se ha observado que la actividad 
legislativa se viene haciendo a “la antigüita”, como la 
práctica lo indica, no hay innovaciones en cuanto a los 
procedimientos, ni tampoco capacitación y actualiza-
ción en el personal. Y todo esto abona a que no sea un 
órgano representativo que este a la vanguardia, sino todo 
lo contrario, caduco y anquilosado. 

 Es notorio observar este tipo de prácticas,  desde los pro-
cedimientos para sesionar en las comisiones, en la distri-
bución de la información, y en las actividades culturales, 
que por cierto,  ya han dejado de hacer este tipo de 
eventos.  De igual forma se presenta este tipo de defi-
ciencias en las sesiones del pleno. 

Por ello, es conveniente que los diputados y diputadas 
electas tengan un encuentro con sus homónimos, para 

conocer sus experiencias, necesidades y circunstancias. 
Desde luego, que este tipo de encuentros no consiste 
sólo en pedir más dinero, porque pareciera que esa es la 
preocupación principal de los representantes. Se requiere 
instrumentar programas de acercamiento con la ciuda-
danía, impulsar la participación ciudadana, la gestoría 
social, la comunicación digital, rendición de cuentas, 
transparencia, promover un sistema de control interno. 

Porque resulta que cada tres años es lo mismo, entran 
nuevos representantes al Congreso, pero las prácticas, 
vicios, mañas siguen siendo las mismas. Con justa ra-
zón comentaba un ciudadano de la calle: - “me gusta-
ría ser diputado”- ante el asombro de la declaración, su 
acompañante le preguntó,  para qué, a lo que respon-
dió. ¿Cómo para qué?, ganan muy bien, sin hacer nada, 
nunca les hacen auditorias, no los checan, y gozan de 
impunidad. 

Con el transcurrir del tiempo el Poder Legislativo se ha 
convertido en un poder temerario, porque él puede orde-
nar una auditoria a cualquier dependencia o municipio. 
Él puede fiscalizar, pero no le gusta  que lo fiscalicen. 
Pero además, sus mismas atribuciones permiten que se 
crean cotos de poder, porque tienen la capacidad para 
nombrar funcionarios en órganos paraestatales,  órganos 
constitucionales autónomos. Y también en órganos de 
control interno. Y por si fuera poco, nombran a sus ami-
gos, colaboradores o gente cercana de ellos en dichos 
cargos. Total, para eso es el poder. 

Lo cual provoca molestia en la ciudadanía. Es un poder 
imparable. 

En esta nueva legislatura entran cinco diputados y dipu-
tadas que han sido reelectos. Andy Gordillo, Francisco Za-
vala, Tania Valentina, Dary Quevedo, y posiblemente Al-
berto Sánchez Ortega y Alfonso de Jesús Sotelo Martínez. 
(Ponchito) que ya fue legislador en anteriores legislaturas, 
tienen experiencia en el ramo, conocen los vericuetos del 
poder, pero también conocen de las artimañas que da 
la estancia en un poder el legislativo. Por lo que hay que 
tener cuidado. En la 53 legislatura entraron legisladores 
y legisladoras que ya habían ocupado dicha posición, 

ya  tenían experiencia  y conocimiento de la actividad 
legislativa y parlamentaria. Y termino siendo una pifia, una 
burla para la ciudadanía, se cometieron abusos al por 
mayor, saqueos robos. Algunos de ellos, principalmente 
los presidentes de la mesa directiva se enriquecieron inex-
plicablemente. Así que hay que poner mucha atención y 
la ciudadanía debe estar pendiente. 

Es común que al término de cada legislatura, los repre-
sentantes se lleven todo; los teléfonos, muebles, escri-
torios, computadores, impresoras, celulares, vehículos, 
cortinas, papelería. No existe un programa de entrega y 
recepción de los muebles, aparatos y bienes que están 
bajo su resguardo. Una vez que terminan se llevan todo, 
hasta el papel higiénico.    

Ya es tiempo de realizar una reforma a fondo del Poder 
Legislativo. Para que sea un poder dinámico y cercano a 
la ciudadanía, y no un poder abusivo, bajo pretexto de 
que es el representante del pueblo. 

Refilón.

A unos meses de terminar el gobierno de Cuauhtémoc 
Blanco, Seguramente los funcionarios están dando todo, 
para cerrar con broche de oro. Aunque, es pertinente 
señalar que la ley civil establece que a partir de quin-
ce años y cincuenta y cinco años de edad puedes jubi-
larte por cesantía. Es decir por edad avanzada. En esta 
administración existen  dos personajes que ya están en 
edad muy avanzada y que seguramente están jubilados 
o pensionados, pero aun así continúan laborando. Ca-
minan con cierta dificultad, incluso cuando habla ya no 
articulan de manera fluida.  Ellos son Luis Arturo Cornejo 
Alatorre, Secretario de Educación, quien le cuesta trabajo 
pronunciar algunas palabras, ya no se le entiende, y ade-
más, camina lerdo. El otro es Juan de Dios González Iba-
rra,  Director General del Colegio Morelos, quien camina 
con bastón y con la ayuda de alguna persona, es notorio 
su extremo cansancio. Ambos tienen responsabilidades 
muy importantes como es la educación. La ciudadanía 
opina que  ya dieron lo mejor de ellos,  ya es tiempo de ir 
a  casa a descansar. 
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En lo que va del año, los casos 
de dengue en Morelos se quintu-
plicaron, en comparación con el 
2023, reveló Francisco Betanzos 
Reyes, investigador del Centro de 
Enfermedades Infecciosas del Ins-
tituto Nacional de Salud Pública 
(INSP).
En entrevista, el especialista alertó 
sobre coinfección de serotipos o 
incluso que lleguen a Morelos los 
cuatros serotipos de la enferme-
dad y expresó “esa es la gravedad 
de la enfermedad”.
“La alternancia de un serotipo  
y luego de otro serotipo aumen-
ta la posibilidad de la gravedad”,  
dijo
Además, manifestó que es una 
situación que preocupa, derivado 
de que podría aumentar en la tem-
porada de huracanes.
Para la semana epidemiológica 
número 25 de este 2024 son ya 
877, pero en el mismo período 

del año pasado, eran 157 casos.
Por ello, exhortó a la población 
mantener cerradas los recipientes 
para el almacenamiento de agua 
doméstica, además de mantener 
espacios limpios en casa y jardín.
Incluso dijo que el mosquito es 
extremadamente hábil para adap-

tarse al ser humano, y a cualquier 
clima.
Betanzos Reyes, llamó a la po-
blación acudir al médico, ante los 
primeros síntomas “ya que de lo 
contrario corre el riesgo de agra-
var su estado de salud e incluso, el 
riesgo de muerte”.

No han solventado 15 municipios 
más de 300 millones de pesos; al 
igual que en la Ceagua en la que 
se detectaron contratos y licitacio-
nes que no cumplían con los re-
quisitos legales, sin dejar de lado, 
un aumento del 120% en el pago 
de salarios sin justificación ade-
cuada, sumando casi 95 millones 
de pesos en observaciones, Infor-
mó José Blas Cuevas, titular de la 
Entidad Superior de Auditoría y 
Fiscalización del Congreso del Es-
tado.
Durante este proceso, se han de-
tectado numerosas observaciones 
y los servidores públicos están en 
el proceso de solventarlas. Esta es 
su última oportunidad de hacerlo 
de manera legal, sin embargo, dijo 
que hay dependencias que ya han 
agotado su periodo de solventa-
ción y actualmente se encuentran 
en etapa de investigación para ser 
turnadas a la Fiscalía Anticorrup-
ción o al Tribunal de Justicia Ad-
ministrativa.
En el caso de la Ceagua, corres-
pondiente a los ejercicios de los 
años 2021 y 2022, dijo que ha 
sido turnado el caso a la Fiscalía 
Especializada en Combate a la 
Corrupción, ya que durante el 
periodo de Jaime Juárez, titular 
de la Comisión Estatal del Agua 
se detectaron contratos y licita-
ciones que no cumplían con los 
requisitos legales, además de un 
aumento del 120% en el pago de 
salarios sin justificación adecuada, 

sumando casi 95 millones de pe-
sos en observaciones, por lo que 
se remitió su caso a la Fiscalía An-
ticorrupción.
José Blas Cuevas, explicó que de 
los quince municipios no han 
podido solventar observaciones y 
están en etapa de investigación, se 
les podría sancionar a los respon-
sables directos que en este caso 
son los alcaldes y tesoreros, quie-
nes incluso pueden enfrentar pri-
sión y/o inhabilitación por el uso 
indebido del cargo público.
Agregó el director de la ESAF que 
hay en total, 300 millones de pe-
sos no han sido transparentados, 
con más de 200 observaciones 
registradas en estos municipios, 
sobre todo en los que han tenido 
mayores observaciones como son: 
Cuautla, Zacatepec, Puente de 
Ixtla, Tlaltizapán y Tlaquiltenan-
go, en los que las irregularidades 
se han dado tanto en obras como 
en gasto corriente que no se han 
transparentado.
De igual manera, comentó que 
en el Instituto de Infraestructu-
ra Educativa del Gobierno del  
Estado también se han identifica-
do pagos de obras presuntamen-
te no ejecutadas, por lo que se  
tienen ya cuatro expedientes en 
particular que no se concluyeron, 
correspondientes al año 2020; 
mientras que en Cuernavaca, se 
enfrenta una situación de inves-
tigación en su sistema operador 
del agua potable (SAPAC) con 50 
millones de pesos pendientes por 
solventar.

Tras quedar instalada la Comisión 
de Enlace para el Proceso de Tran-
sición de Gobierno, Margarita 
González Saravia, celebró la bue-

na voluntad que existe por parte la 
administración actual para lograr 
un proceso ordenado y transpa-
rente. 
La mañana de este viernes, en 
el Salón Morelos de Palacio de 
Gobierno, se realizó la primera 
sesión para instalar las Comisio-
nes de Enlace para el Proceso de 
Entrega-Recepción de la adminis-
tración saliente y entrante del Go-
bierno de Morelos. 

Desde este viernes, comenzaron las labores para la transición

Equipo de Margarita trabaja 
con la administración saliente
Los representantes 
de la gobernadora 
electa celebraron la 
buena voluntad

DE LA REDACCIÓN 

Detecta ESAF irregularidades 
por 300 mdp en 15 municipios

GERARDO  SUÁREZ DORANTES

La comitiva enviada por la gober-
nadora electa, Margarita González 
Saravia y quien está coordinada 
por Edgar Antonio Maldonado 
Ceballos e integrada por Juan 
Salgado Brito, Mirna Zavala Zu-
ñiga, Jorge Salazar Acosta, Car-
los Miguel Pérez Herrera, Arturo 
Roberto Ponce Rivera y Alejandra 
Pani Barragán, recibió el cometi-
do para lograr una transición ade-
cuada, transparente y dispuesta al 
diálogo entre la administración de 
salida y la entrante.
Por su parte, la comisión de la 
administración actual, designada 
por el gobernador Cuauthémoc 
Blanco Bravo, está integrada por 
José Israel Calderón Reyes, jefe 
de la Oficina de la Gubernatura; 
Samuel Sotelo Salgado, secretario 
de Gobierno; José Gerardo López 
Huérfano, secretario de Hacien-
da; Saúl Chavelas Bahena, encar-
gado de despacho de la Secretaría 
de Administración; Leticia Nolas-

co Ortigoza, secretaria de Obras 
Públicas, y América Berenice Ji-
ménez Molina, secretaria de la 
Contraloría.
En esta primera sesión, se hizo del 
conocimiento del calendario de 
sesiones y de las mesas de trabajo 

que estarán realizándose durante 
los próximos meses, en donde, 
ambas coordinaciones, reiteraron 
su apertura y el compromiso para 
concretar una transición ordenada 
y transparente para el beneficio del 
pueblo morelense.

EN LO QUE va del año, los casos de dengue en Morelos se 
quintuplicaron, en comparación con el 2023, reveló Francisco 
Betanzos Reyes, investigador del Centro de Enfermedades In-
fecciosas del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP).

Se multiplican por cinco los 
casos de dengue frente al ‘23

GUADALUPE FLORES

TRAS QUEDAR INSTALADA la Comisión de Enlace para el 
Proceso de Transición de Gobierno, Margarita González Sara-
via, celebró la buena voluntad que existe por parte la adminis-
tración actual para lograr un proceso ordenado y transparente.
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En las diligencias del Poder Judicial 
se desgasta a policías de Cuernavaca, 
aseguró Alicia Vázquez Luna, titular 
de la Secretaría de Protección y Auxi-
lio Ciudadano (Seprac).

También afirmó que se desgasta al 
personal de la policía capitalina en las 
medidas de protección que emite el 
Ministerio Público de la Fiscalía Ge-
neral del Estado (FGE) a víctimas de 
la violencia.
En entrevista, informó que el 32 por 

ciento de los policías preventivos de 
Cuernavaca son asignados a juicios 
penales, mercantiles, civiles, laborales 
y familiares, o acompañan a mujeres 
víctimas de la violencia familiar.
La jefa policiaca justificó la falta de 
presencia de elementos policiales en 

Tras haber sido despedidas de for-
ma arbitraria de la empresa Equipos 
Médicos Vizcarra, ayer docenas de 
exempleados se manifestaron en las 
instalaciones de la Junta de Conci-
liación y Arbitraje, para protesta y 
exigir justicia para lograr una liqui-
dación económica conforme a la Ley.
La decisión de despedirlos fue una 
acción perversa de la empresa en co-
laboración con los líderes sindicales 
en contra de los empleados, según 
los representantes legales, ya que 
más de 250 trabajadores estuvieron 
recibiendo medio sueldo durante va-
rios meses, hasta que durante la pre-
sente semana decidieron despedirlos 
argumentando la falta de recursos 
para continuar pagándoles o para 
otorgarles una liquidación justa, a 
pesar de que muchos llevaban de 10 
a 30 años de servicio.
Los asesores de representan a la Aso-
ciación Gustavo Salgado, que inclu-

ye a varias de las mujeres afectadas, 
han señalado que la empresa les está 
proponiendo vender un predio en la 
Colonia Revolución, Cuernavaca, 
como forma de liquidación; dicha 
medida ha generado indignación 
entre los trabajadores, quienes han 
iniciado una lucha legal y política 
para exigir el respeto a sus derechos 
laborales.
La situación provocó que se haya 
generado una movilización enérgica 
por parte de los afectados, quienes 
reclaman justicia y condiciones dig-
nas tras años de servicio dedicado a 
la empresa.
Ante la situación crítica provocada 
por los despidos y la falta de pago 
adecuado, los trabajadores han co-
menzado una batalla legal y política 
para asegurar que se respeten sus de-
rechos laborales fundamentales. En 
respuesta a la propuesta de la empre-
sa de ofrecer un predio en lugar de 
una liquidación justa, los afectados 
han expresado su rechazo y han re-

iterado su demanda de recibir lo que 
les corresponde de acuerdo con la ley.
Los representantes de la Asociación 
Gustavo Salgado han subrayado la 
injusticia de la situación, destacan-
do que muchos de los trabajadores 
despedidos han dedicado décadas de 
su vida al servicio de Equipos Médi-
cos Vizcarra. Esta situación no solo 
afecta económicamente a las familias 
involucradas, sino que también pone 
en evidencia presuntas prácticas la-
borales abusivas y la falta de respon-
sabilidad empresarial.
En medio de la incertidumbre y la 
adversidad, los trabajadores han en-
contrado solidaridad dentro y fuera 
de su comunidad laboral, y están  
determinados a buscar justicia 
a través de todas las vías legales  
disponibles. La historia de su lucha 
resalta la importancia de proteger los 
derechos de los trabajadores y ase-
gurar que las empresas cumplan con 
sus obligaciones laborales de manera 
ética y justa.

En diligencias y en medidas de protección de la Fiscalía 

Dice Alicia Vázquez L. que “desgastan” a sus policías

Protestan trabajadores echados 
De Equipos Médicos Vizcarra

GUADALUPE FLORES
las calles, al aumento de requerimien-
tos que solicita el Poder Judicial de 
efectivos no sólo para juicios en ma-
teria penal si no en todas las áreas del 
derecho.
Dijo que la corporación policiaca no 
solo tiene un servicio de seguridad en 
comercios, bancos, escuelas o auxi-
lios en hechos de violencia, si no en 
diligencias de Tribunal Superior de 

Justicia 
“Es enorme esfuerzo los policías y 
tiene más trabajo con las diligencias 
del Poder Judicial y más porque han 
aumentado”, dijo Vázquez Luna.
La titular de Seprac, consideró que es 
urgente que se consolide el esquema  
de policía procesal que sería la corpo-
ración de seguridad indica para estar 
en los tribunales.

A partir de la próxima semana la go-
bernadora electa, Margarita González 
Saravia, iniciará a dar a conocer a los 
miembros de su gabinete, de los cua-
les uno o dos podrían ser del actual 
gobierno de Cuauhtémoc Blanco.
Así lo declaró en entrevista con me-
dios de comunicación, en donde pre-
cisó que ya está analizando a quienes 
estarán al frente de las diferentes se-
cretarías e incluso ya sostuvo algunas 
reuniones con ellos, los cuales afirmó 
que serán personas honestas y con la 
capacidad para dar resultados en el 
área designada.
“Ya estamos platicando con los posi-
bles integrantes del gabinete, sobre 
todo quiero el compromiso de ellos 
en el trabajo y que den resultados, 
serán personas honestas y de trabajo 
porque deben de dar resultados a fa-
vor de los ciudadanos”, explicó.
La gobernadora electa mencionó 

que será a partir de la próxima sema-
na cuando empiece a dar a conocer 
a quienes serán los integrantes del 
gabinete, sin embargo, adelantó que 
uno o dos podrían ser quienes ac-
tualmente están en el Gobierno del 
estado.
“Estamos revisando los perfiles, es-
tamos iniciando precisamente con el 
proceso de entrega-recepción y ya en 
una semana empezaremos a dar a co-
nocer todos los nombres de gabinete 
(…) sí podríamos tomar en cuenta a 
los actuales funcionarios estatales, en 
los mismos puestos no, pero tal vez 
uno o dos podrán ser tomados en 
cuenta por lo que hemos visto en su 
trabajo”, concluyó Margarita Gonzá-
lez.
Cabe mencionar, que este viernes la 
gobernadora electa estuvo en el mu-
nicipio indígena de Hueyapan en 
donde agradeció el apoyo que recibió 
para ganar las elecciones del pasado 
2 de junio.

Se comenzará a conocer 
el gabinete de Margarita

EDMUNDO SALGADO

GERARDO  SUÁREZ DORANTES
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Temen padres de familia que en las próxi-
mas vacaciones de verano, los planteles 
educativos resulten víctimas de vandalis-
mo, así lo reveló el presidente de la Aso-
ciación de Padres de Familia, Mauricio 
Miranda Villalba.
 El presidente de la Asociación, aseveró 
que, las escuelas de nivel básico, son víc-
timas de la delincuencia en los periodos 
vacacionales. 
 Por lo que, solicitan al Instituto de Edu-
cación Básica del Estado de Morelos (IE-
BEM), a implementar un operativo de 
vigilancia en las instalaciones durante el 
receso escolar. 
 En escuelas de nivel preescolar, primaria y 
secundaria, se han perpetrado robos, oca-
sionando daños a las instalaciones. 
 Planteles educativos que han sido saquea-
dos por robo de equipo de cómputo, don-

de tampoco las escuelas se salvan de las 
actividades delictivas. 
 Piden la intervención del IEBEM, duran-
te las vacaciones de verano, para dar aviso 
de las autoridades correspondientes, en 
caso de ser víctimas de vandalismo y pre-
venir que se sigan presentando este tipo 
de situaciones.
 Puesto que, sufren las consecuencias, las 
niñas, niños y adolescentes de la educa-
ción, al no tener el material necesario para 
continuar con sus clases. 
 En diferentes ocasiones, de diversas es-
cuelas, los niños detienen por un tiempo 
sus clases de cómputo, puesto que, tardan 
en conseguir nuevamente un equipo ópti-
mo, para la educación. 
 Los padres de familia junto con los direc-
tivos y personal docente, se reúnen con la 
finalidad de que modo resolver cuando se 
perpetran robos en las escuelas.

En un ambiente de cordialidad y respeto 
institucional, la mañana de este viernes se 
llevó a cabo la primera sesión en la que 
formalmente quedaron instaladas las Co-
misiones de Enlace para el Proceso de En-
trega-Recepción de las administraciones 
entrante y saliente del Gobierno del estado 
de Morelos.
El encuentro se realizó en el Salón Morelos 
de Palacio de Gobierno, donde las y los in-
tegrantes de ambas comisiones, designadas 
por el gobernador Cuauhtémoc Blanco 
Bravo y la gobernadora electa, Margarita 
González Saravia, respectivamente, defi-
nieron el mecanismo de trabajo a seguir 
durante el procedimiento de la sucesión 
gubernamental.
Por parte del Gobierno estatal 2018-2024, 
la comisión la integran José Israel Calde-
rón Reyes, jefe de la Oficina de la Guber-
natura; Samuel Sotelo Salgado, secretario 
de Gobierno; José Gerardo López Huérfa-
no, secretario de Hacienda; Saúl Chavelas 
Bahena, encargado de despacho de la Se-
cretaría de Administración; Leticia Nolas-
co Ortigoza, secretaria de Obras Públicas, 
y América Berenice Jiménez Molina, secre-
taria de la Contraloría.
La comisión del gobierno entrante que 
este día acudió a la reunión está confor-
mada por Edgar Antonio Maldonado Ce-
ballos, Juan Salgado Brito, Mirna Zavala 

Zuñiga, Jorge Salazar Acosta, Carlos Mi-
guel Pérez Herrera, Arturo Roberto Ponce 
Rivera y Alejandra Pani Barragán.
Las comisiones fueron instaladas por el 
jefe de la Oficina de la Gubernatura, quien 
de manera categórica puntualizó: “Este 
proceso es fundamental para asegurar una 
transición ordenada y transparente, refle-
jando el compromiso con la continuidad 
de las políticas públicas y el bienestar de 
nuestro estado”.
Posteriormente, la secretaria de la Contra-
loría presentó la propuesta de calendario 
de sesiones de las comisiones entrante y 
saliente, así como de mesas informativas, 
mismas que se desarrollarán en los meses 
de julio, agosto y septiembre.
América Berenice Jiménez explicó que en 
las mesas de información se expondrá el 
estado que guardan los asuntos y recursos 
financieros, humanos, materiales, obras, 
programas jurídicos y generales, por parte 
de cada uno de los titulares o de los enlaces 
designados por la administración pública 
saliente.
Al finalizar el encuentro, la comisión sa-
liente reiteró que, por instrucciones del 
titular del Poder Ejecutivo en la entidad, 
mantendrán su apertura y compromiso 
durante este proceso trascendental, con-
fiando en que este trabajo será un pilar 
para la construcción de un Morelos prós-
pero y justo para todos.

Este viernes se instaló la mesa de transición 
entre el gobierno de Cuauhtémoc Blanco 
Bravo y la próxima administración de la go-
bernadora electa, Margarita González Sara-
via.
Fue en las instalaciones del Poder Ejecu-
tivo en Cuernavaca, en donde arribaron 
los integrantes del equipo de transición 

compuesto por el ex precandidato a la  
gubernatura, Juan Salgado Brito; la diputada 
del Congreso local, Mirna Zavala; la legisla-
dora federal, Alejandra Pani; el empresario, 
Carlos Miguel Pérez Herrera, así como Jorge 
Salazar Acosta, Arturo Ponce Rivera y Édgar 
Antonio Maldonado Ceballos.
Por parte del actual gobierno, estuvieron 
presentes el secretario de Gobierno, Samuel 
Sotelo Salgado; el titular de la Oficina de la 

Se inició entrega recepción 
en el Poder Ejecutivo local

DE LA REDACCIÓN 

Padres piden acciones para 
proteger escuelas en asueto

KEVIN SALGADO 

Ya funciona la mesa de transición de 
administraciones saliente y entrante

EDMUNDO SALGADO Gubernatura, Israel Calderón Reyes; el encar-
gado de despacho de la Secretaría de Hacien-
da, José Gerardo López Huérfano; así como 
la titular de la Contraloría, América Berenice 
Jiménez Molina.
Tras el encuentro que se llevó a cabo a puerta 
cerrada, Antonio Maldonado Ceballos infor-
mó que el Poder Ejecutivo propuso realizar 
reuniones cada mes, por lo que la gobernado-
ra electa y su equipo analizará esta propuesta 
para ver si se puede modificar el calendario de 
encuentros, además de que se puedan llevar a 
cabo más encuentros por cada dependencia.
“Se definieron las fechas para continuar los 

trabajos de esta comisión de enlace, será una 
sesión por mes y ya las demás sesiones amplia-
das por dependencia, se van a valorar la pro-
puesta, estamos en el momento de valoración, 
se hará una contrapropuesta el día lunes para 
que el miércoles tengamos definido cómo será 
el calendario de atención en cada una de las 
secretarías”, explicó.
Por su parte, el secretario de Gobierno, Samuel 
Sotelo Salgado, aseguró que este proceso de 
entrega-recepción se llevará a cabo de manera 
transparente, por lo que dejó en claro que esta-
rán atentos a cualquier solicitud de la adminis-
tración entrante.

ESTE VIERNES SE instaló la mesa de transición entre el gobierno de Cuauhté-
moc Blanco Bravo y la próxima administración de la gobernadora electa, Marga-
rita González Saravia.
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Para los especialistas del Insti-
tuto Nacional de Salud Pública 
(INSP) no basta con distribuir en 
la población joven anticipativos o 
llevar pláticas a escuelas para con-
trolar el embarazo en adolescen-
tes, es necesario empoderar a los 
jóvenes, sobre todo mujeres sobre 
la defensa de sus derechos sexua-
les y reproductivos. 
En entrevista, el director del Ins-
tituto Nacional de Salud Pública 
(INSP), Eduardo César Lazcano 
Ponce, afirmó que el embarazo a 
edades tempranas es un problema 
con consecuencias grave.
“El embarazo adolescente es un 
enorme problema de salud públi-
ca que se debe enfrentar”, expre-
só.
Tras la inauguración de la segun-
da Feria de la Salud Pública en 
Familia que se realizó dentro de 

las instalaciones del Instituto, ubi-
cado en colonia Buena Vista en 
Cuernavaca, el investigador dijo 
que el embarazo en adolescentes 
debe ser una preocupación de la 
agenda pública, consideró 
Consideró que el embarazo no 
deseado en adolescentes es un 
grave problema que debe enfren-
tar las nuevas autoridades electas.
También comentó que no basta 
distribuir en la población joven 
anticipativos, incluso dijo que se 
debe redimensionar y empoderar 
a los jóvenes, particularmente a 
las mujeres sobre cómo afecta su 
desarrollo profesional, desde el 
abandono escolar.
Finalmente, Lazcano Ponce infor-
mó que presentará al Gobierno 
de la presidenta República electa, 
Claudia Sheinbaum una serie de 
30 recomendaciones de temas de 
políticas públicas en materia de 
salud.

Autoridades del Gobierno de 
Puebla y Morelos, buscan blindar 
los límites para evitar el traspaso 
de los grupos de la delincuencia 
organizada y con ello bajar la inci-
dencia delictiva que se registra en 
la zona.
Así lo declaró el secretario de 
Gobierno del Estado de Puebla, 
Javier Aquino Limón, quien la 
tarde de este viernes acudió a las 
instalaciones del Poder Ejecutivo 
de Morelos en Plaza de Armas del 
Centro Histórico de Cuernavaca, 
para entablar una reunión con las 
autoridades morelenses.
El funcionario poblano señaló, 
que el encuentro es con la finali-
dad de implementar operativos 
coordinados que permitan mejo-
rar la seguridad en los límites de 
ambos estados ante el incremento 
de la incidencia delictiva.

“Queremos generar estabilidad, 
paz social y estamos dispuestos 
a ayudar también, hay disposi-
ción de las autoridades federales  
y por consecuencia vamos a 
caminar, estamos de acuerdo  
en generar paz social primera-
mente y después técnicamente el 
buscar alternativas de solución”, 
explicó.
El secretario de Gobierno de Pue-
bla, aseguró que también se anali-
zará tener reuniones con las auto-
ridades electas de ambas entidades 
con el fin de que continúen con 
las acciones para mejorar la segu-
ridad en la zona limítrofe.
“También si es necesario, allá en 
Puebla también tenemos un go-
bernador electo y precisamente 
tenemos ambos equipos tener 
muy en claro lo que tenemos hoy 
para que sus gobiernos puedan 
trabajar de la mejor manera”, con-
cluyó Aquino Limón.

Se requiere empoderar a las jóvenes 
para evitar embarazos no deseados

GUADALUPE FLORES

Morelos trabaja con Puebla en 
límite territorial contra crimen

EDMUNDO SALGADO

AUTORIDADES DEL GOBIERNO de Puebla y Morelos, bus-
can blindar los límites para evitar el traspaso de los grupos de 
la delincuencia organizada y con ello bajar la incidencia delic-
tiva que se registra en la zona.

El gobernador Cuauhtémoc Blan-
co Bravo, al encabezar la décimo 
séptima Ceremonia de Graduación 
de la Generación 2020-2023 de la 
Universidad Politécnica del Estado 
de Morelos (Upemor), reconoció 
a las y los 489 egresados como un 
ejemplo de lucha y tenacidad; los 
exhortó a poner en alto el nombre 
de la institución y cumplir sus metas 
laborales.    
“Haber llegado hasta aquí represen-
tó un gran reto, ahora están listos 
para desarrollarse en el mundo pro-
fesional y sabemos que lo harán de 
manera brillante”, subrayó.
Asimismo, el Gobernador pidió a 
las y los egresados tener siempre 
presente a quienes los apoyaron 
para lograr una carrera profesional, 
al destacar que, la gratitud es uno 
de los valores más grandes del ser 
humano.
“Ustedes son motivo de orgullo; 
son orgullo también de sus padres, 
hermanos, familiares y docentes, me 
da mucho gusto ser parte de este 
evento”, agregó.
De igual manera, Cuauhtémoc 
Blanco llevó a cabo la entrega de 
23 menciones honoríficas a igual 
número de jóvenes, de un total de 
35, egresados de licenciatura, inge-
niería y maestría; posteriormente, 
se efectuó la toma de fotografía ofi-
cial donde las y los graduados reali-
zaron el tradicional lanzamiento de 
birrete.
Al respecto, Luis Arturo Cornejo 
Alatorre, secretario de Educación, 
se dirigió a las y los nuevos profe-
sionistas para indicarles que “ha 
llegado el momento de despedirse, 
de decir adiós a la vida universitaria, 
pero llega el momento de empezar 
una nueva etapa, mirar e ir hacia 
delante, pero eso sí, sin olvidar su 
origen, su esencia, sus raíces y sobre 
todo sus valores”.
En la exposición de motivos, Arturo 
Mazari Espín, rector de la Upemor, 
mencionó que esta generación se 
caracterizó por haber iniciado sus 

estudios en plena pandemia, en el 
año 2020 y que concluyó en el año 
2023, lo que la hace doblemente 
exitosa, por lo cual extendió su fe-
licitación.
Al evento, también acudió Fernan-
do González Cepeda, gerente de 
Recursos Humanos de la empresa 
Unilever, quien, como ex alumno 
de la Upemor, invitó a las y los asis-
tentes a recordar siempre los valores 
que la universidad les ha inculcado: 
integridad, diversidad por el pensa-
miento y la búsqueda inalcanzable 
de soluciones innovadoras y soste-
nibles para los desafíos globales.
A nombre de sus compañeros, 
Arantza Camila Rosales Salgado, 
egresada de la carrera de Ingenie-
ría Financiera, reconoció la calidad 
de la institución educativa en su 
formación y la de sus compañeras 
y compañeros como nuevos profe-
sionistas. 
“Al mirar hacia atrás y reflexionar 
sobre nuestro tiempo en la univer-
sidad me siento abrumada por una 
mezcla de nostalgia, orgullo y gra-
titud, nuestra vida universitaria fue 
un viaje lleno de desafíos, apren-
dizajes en momentos inolvidables 
que han moldeado a quienes somos 

hoy”, expresó.
Cabe señalar que la Upemor cuenta 
con Licenciatura en Administración 
y Gestión Empresarial, Ingeniería 
Industrial, Ingeniería Financiera, 
Ingeniería en Tecnologías de la 
Información e Ingeniería en Bio-
tecnología, y a partir de los cono-
cimientos y experiencias adquiridas 
durante su estancia en las aulas, las 
y los estudiantes se pueden abrir 
nuevas oportunidades en el marco 
laboral, ya que cuenta con diversos 
convenios de colaboración con em-
presas de alta exigencia que permi-
ten su desarrollo de manera exitosa.
El Gobierno del Estado mantiene su 
compromiso de brindar una Educa-
ción Superior de calidad, apegada a 
las necesidades de la sociedad, ac-
cesible y con apego a los derechos 
humanos con planes y programas 
de estudio que les permita a las y 
los egresados incorporarse a la vida 
productiva con competencias acor-
de a los retos que demandan, en 
busca de mejores condiciones de 
vida.
A este acto asistieron autoridades 
estatales, así como representantes 
de la iniciativa privada, padres y ma-
dres de familia, entre otros.

Reconoció el gobernador a graduados de 
Upemor como gran ejemplo de lucha 

DE LA REDACCIÓN 

PARA ESPECIALISTAS DEL INSP no basta con distribuir en la población joven anticipativos o 
llevar pláticas a escuelas para controlar el embarazo en adolescentes, es necesario empoderar 
a las mujeres sobre la defensa de sus derechos sexuales y reproductivos.

CUAUHTÉMOC BLANCO BRAVO, al encabezar la décimo 
séptima Ceremonia de Graduación de la Generación 2020-
2023 de la Upemor, reconoció a las y los 489 egresados como 
un ejemplo de lucha y tenacidad; los exhortó a poner en alto 
el nombre de la institución.
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OPINIÓN  
Carlos Morales

Insomnio

La noche finge dormir,

el insomnio posa en la cofa;

ojos de cuervo vigilan el miedo.

Y yo, filibustero de agua dulce,

(desde el patíbulo)

extraño tu vista al horizonte,

tu perfume en la brisa del norte;

astrolabio del buen amor

¿en dónde estás?

Llave del cofre en el que guardé mi corazón.

Comerciantes de comida afectados 
en Torres Civac, Jiutepec, a causa 
de las intensas lluvias registradas 
esta semana.
La señora Georgina, encargada 
de la Marisquería “Playa Azul”  
ubicada en la unidad habitacional, 
lamentó que sus ventas han dismi-
nuido hasta un 80 por ciento, por 
la ausencia de clientes que no asis-
ten al puesto por las inundaciones 
que se presentan en temporada de 
lluvias. 
Los olores fétidos y la presencia de 
ratas que salen de las alcantarillas y 
cucarachas rojas, son un problema 
de salud pública, que los está afec-
tando negativamente en su nego-
cio, tanto en sus ventas, como un 
riesgo para su salud. 
La comerciante señaló que, cuán-
do llueve, no hay buen flujo de las 
aguas pluviales y por lo tanto no 
ingresan a las alcantarillas de las 
Torres de Civac, provocación inun-
daciones, y con ello trae como con-
secuencia, no sólo los malos olores, 
también que roedores como ratas e 
insectos como las cucarachas, sal-
gan de la red de drenaje. 
Dijo que el agua que se mete a su 

negocio, inunda la mitad de su lo-
cal, por lo cual ahuyenta a los clien-
tes para consumir de lo que vende. 
Días continuos ha tenido que cerrar 
su negocio, puesto que, las anega-
ciones en las Torres de Civac, siem-
pre suceden en cada temporada de 
lluvias. 
Por tal motivo, la señora Georgina, 
pidió al Ayuntamiento de Jiutepec, 
a contratar a verdaderos expertos y 
especialistas a resolver dicho proble-
ma, con una infraestructura urbana 

óptima, que permite que el agua de 
la lluvia no se estanque sobre la ca-
lle, generando inundaciones como 
históricamente ha sucedido.
Lo más desagradable para su nego-
cio de marisquería es que los roedo-
res e insectos ingresen en su local, 
por huir de los encharcamientos, 
un problema grave de salud. Señaló 
que la autoridad municipal no se ha 
acercado para resolver la situación, 
ni ver las afectaciones que las ane-
gaciones ocasionan.

Continúan las inundaciones en la 
Colonia las Granjas, a causa de la 
acumulación de basura en las al-
cantarillas, tras la intensa lluvia 
que se registró anoche, informó el 
director de Bomberos, Rescate y 
Urgencia Médicas de Cuernavaca, 
Rubén Castañeda Hernández.
 De acuerdo con el director de 
Bomberos Cuernavaca, otra de las 
afectaciones fue el colapso de un 
individuo arbóreo que atendieron 
esta mañana, en la colonia Mara-
villas. 
 Debido a que, Plan de Ayala, la 
Colonia Cuauhtémoc y la Luna, 
son las zonas de mayor riesgo de 
inundación, señaló que, el cuerpo 
de emergencias mantiene en cons-

tante monitoreo dichas áreas. 
Por tal motivo, recomiendan a la 
ciudadanía que circula cerca de 
estos lugares, tomar precauciones 
para evitar accidentes viales. 
 La última semana del mes de ju-
nio, las lluvias provocaron daños 
en las calles y avenidas de la ciu-
dad, ocasionando inundaciones y 
encharcamiento importantes, con 
colapso de individuos arbóreos.
Se espera que las precipitaciones 
pluviales en el Estado persistan 
todo el fin de semana, continua-
rán las lluvias fuertes. 
 Del 28 al 30 de junio, de acuer-
do al pronóstico del clima de la 
Comisión Estatal del Agua (Cea-
gua), serán tres días lluviosos y 
frescos, con cielo nublado a me-
dio nublado. 

Colonia de Cuernavaca sigue 
sufriendo por basura y lluvia

DE LA REDACCIÓN 

Lluvias traen putrefacción en Torres 
de Civac; el comercio, muy afectado

DE LA REDACCIÓN 

CONTINÚAN LAS INUNDACIONES en la Colonia las Gran-
jas, a causa de la acumulación de basura en las alcantarillas, 
tras la intensa lluvia que se registró anoche, informó el director 
de Bomberos, Rescate y Urgencia Médicas, Rubén Castañeda 
Hernández.

 Sin embargo, el día sábado se 
espera un ambiente cálido, con 

temperaturas de 27 a 36 grados y 
el domingo habrá cielo nublado, 

con probabilidades de lluvia mo-
derada a intensa.

COMERCIANTES DE COMIDA afectados en Torres Civac, 
Jiutepec, a causa de las intensas lluvias registradas esta se-
mana.
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La agente del Ministerio Público 
(MP) de la Unidad Especializada 
de Delitos Contra la Mujer, de la 
Fiscalía Regional Sur Poniente, 
obtuvo el auto de vinculación a 
proceso en contra de un hombre 
que habría agredido sexualmente 
a una mujer, en el municipio de 
Tlaltizapán.
En la respectiva audiencia, la re-
presentante social consiguió su-
jetar a proceso a Miguel “N”, 
de 58 años de edad, de oficio  
albañil, vecino de la colonia Cen-
tro de la comunidad de Ticumán, 
perteneciente a Tlaltizapán, por 
la posible comisión del delito de 
violación, en agravio de la mujer 

víctima.
Por cuanto a los hechos, la mujer 
refirió que en el transcurso del 
año 2022, un hombre allanó su 
vivienda y mediante el uso de la 
violencia física y verbal la atacó 
sexualmente, bajo la advertencia 
de que si hablaba de lo sucedido 
o lo denunciaba regresaría para 
asesinarla.
Pese a las amenazas, la víctima 
acudió ante el MP para proceder 
de manera legal, siendo así como 
la representante social, con apoyo 
de la Agencia de Investigación 
Criminal (AIC) y los Servicios 
Periciales, obtuvo la orden judi-
cial para la aprehensión de Miguel 
“N”.
El ahora imputado fue asegurado 

La Unidad Especializada en De-
litos Sexuales, adscrita a la Fisca-
lía Regional Oriente, demostró 
durante la audiencia inicial la 
presunta responsabilidad de Jor-
ge “N” en el delito de violación,  
cometido en contra de una em-
pleada en el municipio de Tlaya-
capan, por lo que fue vinculado 
y enfrentará el proceso en prisión 
preventiva.
De acuerdo a la denuncia presen-
tada por la víctima,  el 16 de junio 
habría acudido a una convivencia 
al domicilio de su jefe, ubicado en 
la colonia Nacatongo, en Tlaya-
capan, quedándose dormida du-
rante la madrugada al interior del 
inmueble.
La mujer despertó al sentir a su 
jefe encima de ella, agrediéndola 
sexualmente, y al verse sorprendi-

do la amenazó con privarla de la 
vida si decía algo de lo sucedido.
La mujer tomó sus cosas y salió 
del domicilio al tiempo solicitar 
vía telefónica apoyo de elemen-
tos policiales quienes al acudir al 
lugar, realizaron la detención de 
Jorge “N” alias “El Joro”, de 53 
años de edad, quien fue puesto a 
disposición del Ministerio Públi-
co, promoviéndose el ejercicio de 
la acción penal.
En audiencia inicial le fue formu-
lada imputación por el delito de 
violación, aportándose las pruebas 
que acreditaban la presunta res-
ponsabilidad de Jorge “N” en los 
hechos señalados, obteniéndose la 
vinculación a proceso en su con-
tra, con la imposición de la prisión 
preventiva como medida cautelar, 
y se concedió el plazo de dos me-
ses como cierre de investigación 
complementaria.

La Fiscalía Metropolitana presen-
tó ante un juez de control a Ca-
tarino “N” formulándole impu-
tación por el delito de violación 
agravada, aportándose los datos 
de prueba correspondientes, im-
poniéndose en su contra la prisión 
preventiva como medida cautelar, 
y será en las siguientes horas cuan-
do se desarrolle la audiencia de 
vinculación.
El 03 de diciembre del año 2014, 
la adolescente víctima de enton-
ces 16 años de edad, trabajaba en 
una tienda de abarrotes ubicada 
en el poblado de Coajomulco, en 
el municipio de Huitzilac, lugar 
donde su patrón, el hoy indicia-
do, le indicó que lo acompañara 
a comprar cosas para el negocio.
En el trayecto hacia Cuernavaca, 
el hombre ingresó a un hotel en 
donde obligó a la adolescente a 
tomar algo que la mareo y per-
dió el conocimiento, despertan-
do posteriormente en el Hospital 
General de Cuernavaca, donde 

un médico determinó habría sido 
atacada sexualmente.
Derivado de la denuncia y la judi-
cialización de la carpeta de inves-
tigación, se obtuvo una orden de 
aprehensión en contra del presun-
to agresor quien se había sustraí-
do de la acción de la justicia.
Al darse continuidad a las accio-
nes de búsqueda del presunto 
agresor, personal de la Agencia 
de Investigación Criminal (AIC), 
logró la ubicación del mismo rea-
lizándose la detención de Catari-
no “N” de 43 años de edad, en la 
colonia Carolina del municipio de 
Cuernavaca, quien fue puesto a 
disposición de la autoridad judi-
cial que lo requirió.
En audiencia inicial, la Fiscalía 
Metropolitana formuló imputa-
ción en contra de Catarino por el 
delito de violación agravada, suje-
tándose al término constitucional, 
por ello se le impuso la prisión 
preventiva como medida caute-
lar y será en las siguientes horas 
cuando se desarrolle la audiencia 
de vinculación a proceso.

Detenido en Ticumán por violación 
quedó ya vinculado a proceso

DE LA REDACCIÓN 

Agredió sexualmente a 
vecina de Tlayacapan, 
la acusación a Jorge

Catarino es el supuesto 
violador de adolescente
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por elementos de la AIC el pasado 
18 de junio, al ser ubicado en la 
calle Ignacio Maya, de la colonia 
Centro, de Ticumán. 
En la audiencia de vinculación, el 

juez de la causa ordenó mantener 
al investigado bajo la medida cau-
telar de prisión preventiva y fijó 
plazo de un mes para el cierre de 
la investigación complementaria.
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